

El Partido Liberal y el. . . .

para la defensa del honor y la seguridad de la República.

Para el periodista, encargado de orientar la opinión pública, es doblemente imperiosa la obligación de investigar y descubrir el rumbo y la trayectoria que se proponen seguir en la función representativa del Estado, los ciudadanos que aspiran a seguir los destinos de la Nación. Esa es la causa para que hayamos considerado necesaria una declaración concreta de los actuales candidatos a la Presidencia de la República sobre el problema de la redención de nuestro Ferrocarril Nacional.

En carta que publicamos hoy, el Dr. Zúñiga Huete se pronuncia de manera clara sobre la liberación de nuestro camino de hierro. Hombre de mentalidad elevada y consciente de los sagrados deberes que contrae el ciudadano que aspira a la Presidencia de la República, no se considera ofendido porque se le interrogue ni elude con el silencio acusador y punible poner al desnudo su pensamiento cuando se trata de los principales proble-

mas de su patria. Así se hace. Nosotros se lo agradecemos y se lo aplaudimos como periodistas y como hondureños.

Leyendo detenidamente las apreciaciones y conclusiones contenidas en la respuesta del candidato del Partido Liberal sobre la redención de nuestro Ferrocarril Interoceánico, tiene de fuerza que llegarse a la convicción de que hay en él un patriota y un hombre de Estado. Como ha hablado en su respuesta el Dr. Zúñiga Huete sólo saben hacerlo los hombres de inteligencia cultivada y los hondureños verdaderos.

No hemos de extendernos, sin embargo, en comentarios sobre la misiva del candidato liberal. Cuantos la lean encontrarán en ella un documento valioso por su comprensión segura, por su elevación ideal, por su entereza y por su patriotismo.

En una palabra, la forma rotunda en que el Dr. Zúñiga Huete define su actitud, trasmite al ánimo la impresión firme de que "lo que piensa como ciudadano y como candidato lo haría como Presidente".

La redención del Ferrocarril Nacional

II

Conocida es ya de todos los hondureños nuestra larga y constante campaña por la redención del Ferrocarril Nacional y del Muelle de Puerto Cortés. Suma ya más de un lustro nuestra lucha en el diarismo nacional defendiendo la soberanía económica de Honduras. Y ni las injurias, ni las amenazas, ni la tentación del oro corruptor, ni las conveniencias políticas, han podido cambiar el rumbo de nuestras convicciones. Hemos cumplido y seguimos cumpliendo con nuestro deber ciudadano y con nuestra misión de periodistas libres, sin que se haya, hasta hoy, apagado ni disminuido nuestro entusiasmo ni nuestro optimismo de luchadores.

En esta misma semana hemos publicado dos notas editoriales patentizando la necesidad de liberar cuanto antes nuestro camino de hierro; y hace muy pocos días vimos ver a los candidatos a la Presidencia de la República, que el pueblo hondureño conoce mediante un procedimiento concreto que comprometen a realizar una lista y elevada declaración de conciencia hondureña en el caso de ser favorecidos con el voto mayoritario. La respuesta del Dr. Zúñiga Huete vino enseñando, clara y precisa

comprometiéndose a "la redención del Ferrocarril Nacional y a su prolongación por lo menos en la escala que ordena la Carta Constitutiva, porque considera que la solución de ese problema acrecentará el desarrollo de la agricultura hondureña, abriendo a la producción las puertas de libre competencia, en beneficio del productor nacional."

Pero hoy, un autor nuevo, la excitativa de los estudiantes universitarios, insertamos en pie de esta nota, las dan fuerzas mejores y un fervor generoso para la prosecución de la liberación de nuestro camino de hierro. La redención del Ferrocarril Nacional y del Muelle de Puerto Cortés tanto como la contribución de nuestra pluma con el diario, haciendo las columnas de "El Pueblo" a la colaboración estudiantil.

Alfonso Guillen Zelaya.
(Editoriales de "El Pueblo", del 15 y del 23 de abril de 1932.)

Vias Aereas Nacionales

El mejor modo de viajar

De Tegucigalpa a Comayagua y viceversa: 15 lempiras

- Absoluta seguridad en aparatos "STIMSON" -

Informes:

En Tegucigalpa HOTEL RITZ.

En Comayagua DARIO ESCOTO

Cuadro al desnudo:

"Los Transfugas"

Ya empieza la función,
Queridos muchachos!....
Aquí a bailar sacaremos
A la prole cachureca:
No quedará oreja
Que un jalon no le demos,
Porque bien ganado
Lo tienen los transfugas
Que las arrugas
Del estómago en tres años
Se quitaron;
Y luego desempeñaron
La huerta y la casa,
Con la mosca de Trujillo;
También compraron calabaza
Con el pisto de Castilla,
Y ahora, con inicia de verguenza,
Creyendo que, cacho se es el triunfo,
Con la prole cachureca
Se ha lavado el presunto
Garganta Urireca.

ROSALIO CADENAS

Fragmentos. . . .

venciones indebidas en la propaganda eleccionaria.

El Ejecutivo espera pruebas de los hechos delictuosos a que se ha referido el editorialista de "Nuevos Tiempos" para proceder, sin demora, a reprimir las demasías de los culpables. Espera también la cooperación sincera de los partidos respecto de honestidad a la patria mediante la realización de una elección completamente libre. Y, por último, hace un llamamiento a la prensa seria de este partido para que le ayude en esta labor patriótica presentando las denuncias a los hechos com-

Tegucigalpa, 10 de Mayo de 1932.

Candidatos a la Diputación

"Libertad" ante quien tiemblan los renegados esclavistas, dará a conocer muy pronto la fórmula de candidatos liberales a la Diputación por el Departamento de Comayagua, en el próximo Congreso Nacional.

Esto interesa a los ferreristas

"El porvenir del ferrerismo en las filas de La Argolla de Hierro," así se llamará un artículo que "Libertad" publicará en su próximo número. Ojalá que los fieles ferreristas comprendan anticipadamente que la patata que les espera los hará meditar profundamente.

La Argolla de Hierro en acción

A llegado a nuestro conocimiento que el Alcalde de Policía de Tegucigalpa está cobrando el fondo de caminos a personas domiciliados en otros lugares de la República.

Excitados cortezmente a dicho funcionario para que cese tal proceder.

Cuando el desorden lo principian los empleados públicos, las cosas van mal.

Los hombres dignos son fieles a sus ideas en la adversidad o en la opulencia.

Rosalio Cadenas

VICTOR MANUEL VELASQUEZ

Médico y Cirujano

Ave. Jerez Teléfono 182

Si queréis nitidez y prontitud en vuestros trabajos Lito-tipográficos, ordenad a

"ARISTON"

Dr. J. J. Butler . . .

Después la política que él se ha impuesto lo único que hace es abondar, más que la desconfianza que siempre ha existido entre nuestra América y el Gran Pueblo Norteamericano.

Una política de conciliación, de buen entendimiento y de respeto e igualdad para con nuestros países, y llevada a cabo por los políticos norteamericanos, vendría quizá a restañar en parte, las aún graves heridas que han sido víctima nuestros débiles países, de una política interpretada y oscura Doctrina de Monroe.

El acercamiento, respeto e igualdad, de parte del fuerte para con el débil, pero sin humillaciones, es lo que necesitamos. Lo demás será política sin base, sin ideales y lo único que aportará será la muy conocida y siempre comentada desconfianza.

La prensa norteamericana es la llamada hacia esa gran labor, que los estudien, que se establezca el interés, casi necesario, hacia la comprensión, que, una vez conseguido esto, podremos entendernos.

El estudio de nuestras costumbres y el intercambio de ideas, pueden formar el principio, que depende únicamente de la sinceridad, interés y buena voluntad.

Honduras, de 1932.

DR. ANTONIO VIDAL

Médico y Cirujano

Ofrece sus servicios profesionales en Comayagua, practicando personalmente en su Laboratorio, exámenes de sangre, heces, orina, reacción de Kahn, etc.

Horas de consulta: 1 a 4 p. m.

PENSION FRANCESA

La casa de todos los Comayaguas en Tegucigalpa
PRECIOS MODICOS

Frente al Parque Morazán

Cantina "Agua Azul"

El mejor establecimiento de su clase en Comayagua, Licores finos.—Lujosos apartados para nuestra refinada clientela.—Es el rendez vons de la sociedad de Comayagua

Victor Alvarado

Taller de Hojalatería de primera clase.

Depósito de la renombrada Cerveza "Salva Vida" Pulpería donde Ud. encontrará de todo.—Calle del Comercio, cerca del parque.